## **DATOS BÁSICOS DEL PROYECTO**

Número de expediente: 2021/018

Entidad: Universidad Loyola Andalucía

**Tipo de investigación:** Investigación en servicios de salud **Nombre del proyecto:** Atlas de Adicciones de España

IP: José Alberto Salinas Pérez

Número de anualidades y concesión para cada año:

**1ª anualidad:** 33.079,00 € **2ª anualidad:** 15.459,00 €

3ª anualidad: -

Total concedido: 48.538,00 €

## RESUMEN DEL PROYECTO (MÁXIMO 500 PALABRAS):

La información sobre los servicios de atención a las adicciones presenta un elevado grado de fragmentación a nivel territorial. Concretamente, España adolece de un catálogo de servicios para adicciones a escala estatal que permita conocer los servicios disponibles, así como de un sistema que los clasifique de forma estandarizada y supere los dos principales problemas terminológicos en evaluación de servicios: la variabilidad terminológica y la inconmensurabilidad. La variabilidad implica que servicios que realizan una actividad diferente reciban el mismo nombre o, por el contrario, que dos servicios que despeñan la misma actividad reciban diferente nombre. La inconmensurabilidad se refiere al uso de diferentes unidades de análisis en estudios comparativos. Toda esta problemática en el análisis de la disponibilidad de los servicios sociosanitarios, incluyendo los servicios para adicciones, dificulta su gestión y planificación. Los agentes decisores precisan conocer la provisión real de actividades en los diferentes servicios para poder identificar necesidades no cubiertas y tipos de atención redundantes.

El Atlas de Adicciones de España tiene como objetivo estudiar de forma integral los sistemas autonómicos de atención a las adicciones en nuestro país. Su desarrollo seguirá el modelo de investigación de ecosistemas de atención a la salud donde se estudiará el contexto amplio de la atención desde una perspectiva local y de abajo arriba, se analizará la provisión de servicios de forma integral, independientemente del sector de la administración al que pertenezcan, y se incorporará a personas expertas en el proceso de desarrollo y análisis.

Dicho atlas incluirá el análisis del contexto de la atención mediante el estudio de los factores geográficos, demográficos y socioeconómicos de las áreas geográficas de análisis; la evaluación y descripción estandarizada de servicios para adicciones; y, finalmente, el análisis de la provisión de los servicios y el patrón de atención por población y territorios.

El Atlas de Adicciones utilizará: 1) el sistema internacional DESDE-LTC (Description and Evaluation of Services and Directories for Long Term Care) para la evaluación y descripción de servicios sociosanitarios; y 2) un Sistema de Información Geográfica para gestionar, analizar y representar la información georreferenciada en mapas. El atlas analizará estadísticas demográficas y de atención a las adicciones recopiladas por el Instituto Nacional de Estadística, así como por sus equivalentes autonómicos, y el Observatorio Español de las Drogas y las Adicciones. También recopilará los servicios para adicciones inscritos en los registros oficiales.

El Atlas de Adicciones pretende generar evidencia científica para informar la planificación y la política de atención a las adicciones en España. El proyecto producirá un Informe del contexto de la atención a las adicciones, un catálogo avanzado de servicios de atención a las adicciones y el Altas de Adicciones de España. El conocimiento sobre la atención a las adicciones generado por el atlas pretende ser útil para los técnicos y gestores del sector de las adicciones en nuestro país.